

NewsLetter SEMANAL

Parroquia San Germán de Constantinopla C/ San Germán 26 - 28020 Madrid - Telf.: 91 555 46 56

Centenario de una Beata de Madrid

La diócesis recupera de manera especial la memoria de María Ana de Jesús en el IV centenario de su muerte, que se abrió el domingo 14 de abril en la catedral de la Almudena con una Eucaristía presidida por el cardenal

La **Beata Mariana de Jesús**. nació en Madrid (17.01.1565 – 17.IV.1624), fue religiosa Mercedaria descalza y es copatrona de Madrid.

Maria Ana Navarro Romero era su nombre antes de entrar en religión. Primogénita de los seis hijos que tuvo su padre Luis Navarro —"pelletero andante de la corte" en tiempo de Felipe III— con Juana Romero, nació el 17 de enero de 1565 en Madrid. Cuando contaba nueve años de edad quedó huérfana de madre, y su padre contrajo nuevas nupcias con Jerónima Pinedo, con la que engendró

cinco hijos más. Así es como Mariana, primogénita de once hermanos, se vio envuelta en responsabilidades desde sus primeros años.

Cuando hubo cumplido veintidós años, su padre y su madrastra acordaron casarla, idea que, en un primer momento, no le causó disgusto; pero cuenta en su Autobiografía que "un día, oyendo un sermón de un fraile descalzo, hizo tan grande impresión que, desde entonces, tuve más eficaz determinación de no casarme y de ser religiosa". Y, a partir de dicha determinación, "todos se volvieron contra mí, tratándome con aspereza y rigor".

Treinta años contaba ya cuando a oídos de Mariana llegó la noticia de que en la capilla de los Remedios — llamada la "Catedral de la Corte"— desarrollaba sus buenos oficios un religioso sencillo y humilde. Se llamaba fray Juan Bautista, el reformador de la Orden de la Merced. Allí acudió en busca de dirección y consejo y, desde entonces, ambas vidas discurrirían unidas.

El 4 de abril de 1613 le fue impuesto el hábito de la Merced y tomó el nombre de Mariana de Jesús. El padre maestro general presionó a fray Juan Bautista para que suplicara a Mariana de Jesús que pusiera por escrito sus experiencias, visiones y revelaciones espirituales. Así lo hizo Mariana. En la celda de fray Juan apareció,



Imagen de la beata en la Catedral de la Almudena (Foto: Wikipedia)

tras su muerte, la **Autobiografía** de Mariana de Jesús.

Fue una «mujer muy de hoy» en un «cuerpo menudo y débil», que sufrió en sus carnes la Pasión de Cristo en forma de estigmas y también de enfermedades, de las que salía ayudada por su «pequeña Niña», como llamaba a la Virgen de los Remedios que había en el gran convento de la Merced de Tirso de Molina (ya desaparecido), y a la que iba a visitar cada día.

De su amor a la Pasión viene el hecho de que se la represente siempre con una cruz en la mano. Pero hay otro rasgo muy característico de su espiritualidad: su amor a la Eucaristía. Así lo recordó el cardenal Cobo en la Misa que celebró como apertura de los actos del centenario en la catedral de la

Almudena, el pasado domingo, 14 de abril. Ella hizo de la Eucaristía, dijo, «la fuente y el núcleo de su vida». Fue una «mujer eucarística, pero de ida y vuelta: vivir la Eucaristía para ser Eucaristía». Tanto que impulsó lo que se conoce hoy como los jueves eucarísticos. La beata «pasaba largas horas de oración pidiendo por todas las necesidades de Madrid». Y, después, recorría las calles en borriquita para pedir y dar, «porque lo que iba recogiendo, lo iba dando». «Hay muchas necesidades», decía, ella que «comía poquísimo y dormía sobre una tabla» en una casita que le dejaron los mercedarios descalzos en la huerta del convento de Santa Bárbara.

Pronto se convirtió la Casita de Mariana — de este modo era conocida su estancia— en centro de peregrinación de las gentes que acudían a ella en busca de comprensión y consuelo. La reina de España, Isabel de Borbón, mandó llamarla a Palacio, y se tuvo por una de las amigas más allegadas, a la que, por entonces, era llamada "la santa de Madrid". El día 17 de abril de 1624, rodeada de eclesiásticos y seglares, moría. En la calle, una ingente multitud esperaba la exposición de los restos de la "santa". Apenas transcurrido un mes de su muerte, se inició el proceso informativo de la vida y milagros de Mariana de Jesús. En él declararon 152 testigos. El 8 de agosto de 1624, la Junta de Teólogos y Canonistas de Madrid propuso que se le podía tributar

culto particular, y el 12 de octubre de 1628 la villa de Madrid se dirigió al papa Urbano VIII en súplica de que se apresurara la beatificación de aquel ser ejemplar. Pío VI la beatificó el 13 de mayo de 1783.

El edificio del convento que Juan de Alarcón fundó en 1609 y que, a día de hoy, sigue acogiendo una comunidad de religiosas de «votos solemnes», aún mantiene vestigios centenarios, como los azulejos del claustro o la puerta de madera del confesionario antiguo. A través de ella se pasa a la iglesia, declarada bien de interés cultural, allí se encuentra el arcón de la beata María Ana de Jesús, que contiene en su interior el cuerpo incorrupto de esta mujer que nació, vivió y murió en el Madrid de finales del siglo XVI y principios del XVII.

Amiga de sus amigos

«Ha muerto la santa», se comentaba en la villa aquel 17 de abril de 1624. «Ya en vida la llamaban así», desvela la madre Curros, mercedaria en el mismo convento que guarda sus restos. «Madrid la quiso mucho; ella enseñó el rostro de Dios con ternura y entrega al servicio de todos». Una mujer que «siempre buscó la paz, poniéndola en familias enemistadas», y que «en cualquiera que se le ponía delante veía un hijo de Dios». «Muy amiga de sus amigos», entre ellos Lope de Vega, con el que se había criado desde chiquitita por ser del

mismo barrio y perpetuó su amistad ya en la edad adulta hasta su muerte. De hecho, sus biógrafos cuentan que ellos fueron los autores del famoso «*de Madrid al cielo*». Esas grandes amistades, fruto de su servicio a los pobres pero también a los más pudientes (la beata mantuvo una estrecha relación con Isabel de Borbón, esposa de Felipe IV, y fue muy cercana a la Casa de Alba y a la de Medina Sidonia) la llevaron a ser madrina de Bautismo «*de cientos de madrileños*».

A día de hoy, la beata «todavía tiene mucho que decirnos; podemos desarrollar ese amor a Dios tan grande y llevarlo a los demás» e imitarla «en su humildad y servicio a todos». Madrid, continúa la vicepostuladora, «tiene una gran deuda histórica con María Ana de Jesús». En la Guerra Civil, cuando el convento pasó a ser checa, las mercedarias lanzaron su cuerpo a través de la tapia de las carmelitas porque, «claro, el Santísimo lo consumían, pero, ¿qué hacían con la beata?». En los años 60 se le realizó el último examen forense. ❖

Artículo basado en::

- Real Academia de la Historia: https://dbe.rah.es/biografias/11528/beata-mariana-de-jesus.
- Begoña Aragoneses. Alfa y Omega 17 de Abril de 2024

Avisos Parroquiales (



DOMINGO 21 Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones y Jornada de Oración por las Vocaciones Nativas

11:00 a 13:15h Cursillo prebautismal.

19:00h Este domingo rezaremos un **Rosario POR LA VIDA** enfrente de la puerta de la Dator (calle Hermano Garate esquina calle Pensamiento) ¡Anímate a rezar con nosotros! ¡¡Os esperamos a todos!!

MARTES 23

Excursión a Segovia. Visitas guiadas a la catedral, Palacio de la Moneda; jardínes de Felipe II rehabilitados; con un paseo por su románico, barrios, acueducto, alcázar y visita panorámica. Hora de salida **9:10h** San Germán. Precio 55 eur.(todo incluido: comida, guías locales, autocar, ...). Regreso: 19:30h.aprox.

18:30h El **Grupo de Biblia** tendrá una charla dirigida por el p. Mario.

JUEVES 25 San Marcos (evangelista)

21:15h Adoración **Hora Santa** en el templo.



VIERNES 26 San Isidoro (doctor de la Iglesia)
18:45h Pastoral de la Salud nos convoca a rezar un Rosario por los enfermos y ancianos de la parroquia. En el templo.

DOMINGO 28 V domingo de Pascua

Campaña de la renta 2024